Alla va una muestra.

manchego.

PERMANES la de la Estremadura literaria; porque es seguro dalgo extremento, y quo, en nuestro sentir, estaria mas acertado firmando El escudero del hidalgo que los negros nos habian de demandar por in-DON DON LESHES. Por el parecido que tiene co modo de discurrir un desatinad of se is self to V. el discurso más subli-Denvio que end le boca humana. El que Don Habla el fjodalgo con las musro L'and avans en él cufé de Managaconstante pesadilla, y las die: rrota à les ciuda lanos que vennes à forurr el cemile. "Y beforeis subide que la cruz es el simoolo de

-: Que estás diciendo, Blás? ¿Qué comité os ese? ella Jesueristo nació felizmente el dominio de sus su-Conso es ese? ¿Que os ha dicho el gaznápiro bhanes predicaciones en las que todo es amor y candad y en la que iban envueltos los primeros geiman

ber muerto en Llerena el antigno colaborador

la ignaldad basildung es dentro de poco todos los JUEVES.

-Cosas admirables y consoladoras. Nos ha demos-

trace schot our could have sent a sol come chert

del parti lo socialista ignalitario de esta cardad.

ignales que la democracia moderna ha levantado va lin del Seminario conciliar de sacar fotografias de la Se suscribe en la calle Lagares, número 6, donde se 3 dirigirá toda la correspondencia á nombre del Admi-Conviere mucho que sea conceido y reverentodam enervired

ciado un santo que en epoca azarosa supo vencer

Alabamos el pensamiento del Sr. Administrador

PRECIO DE SUSCILICION. En la capital, 2 rs. al mes; y fuera. de ella 6 rs. trimestre sean aun grantes o imponentes.

dencion del hombre per el hombre y que al espirar en

de libertad è ignaldad, y à la verdad si se considera

que por la religion cristiana la majer paso del estado

a diterencia. OTXITEITOORBILL NU sa diterencia.

-Ave-Maria Purisimal : Os los vais à comer cru

-XY ha dicho oso 1), Lesmos? Examen critico del curso de historia de España por Anselmo Arenas: on old 2009-

Dos tomos de más de 600 páginas al precio de una peseta cada uno. Se vende en la Administracion del Avisador, Lagares 6. es uno y tu eres atro. Potal, dos.

-Pero hombre, while and the compression of the comp

el diche de D. Leanes es af dispanste? A casa no bas cido, squel, ctra, diche, que Hres, que Sen el guado

Dije en mi primer artículo que estábamos en visperas de una gran batalla; algunos creen que ya se esta. librando, á juzgar por lo que se vé. Yo no negare que se ha roto el fuego; pero, reflexionando un poco, se vendrá en conocimiento de que aun no hemos llegado á lo más encarnizado de la lucha, y de que todavia no se han tocado los horrores que ha de producir. Las causas son grandes, los efectos también lo han de ser; los enemigos son poderosos, los destrozos serán inmensos. La lucha será à muerte, porque el Catolicismo no puede transigir en ella.

Señor ¡qué aspecto presenta el mundo! ¡apenas puede convencérsele!... la sociedad, dije es una confusion, y podrá llegar á ser un caos: será una triste verdad, pero no puede negarse. En todas partes reina esa confusion de elementos en lucha; confusion que es lógica, porque se ha sembrado en el corazon del hombre la semilla de la discordia y se ha turbado su inteligencia. Los resultados se tocan; por las entrañas de la sociedad cunde ese fuego de discordia que las convertirà en horroso volcan.

¿Quién ha traido ese elemento de discordia, que ha malquistado, por decirlo así, á gran parte de los hombres con el Catolicismo? la Revolucion que es la misma discordia; no hay que dudarlo, porque su historia es muy elocuente: la Revolución, que, siendo la invasion del Infierno en la Tierra, segun la acertada frase de un escritor, cs el enemigo del Catolicismo: la Revolucion, que, escribiéndo en su negra bandera la palabra libertad, para arrastrar en pos de ella à los pueblos, se ha venido preparando para la gran lucha que había de provocar, estableciendo la discordia que personifica. Si alguien lo duda, yo puedo escribir aqui el grito de guerra de los corifeos revolucionarios y desplegar la bandera que empuñaron para encender la guerra. Con ese grito piden la muerte del Catolicismo y en los plieges de esa bandera infernal se ha escrito un tema que engaña y fascina, que, halagando al hombre, le arrastra a su perdicion. Cuando se proclamo ese lema esperaban los pueblos el remedio de ciertos abusos y cuando se pascó por las ciudades de Europa aquella bandera, no le faltaron prosélitos que á su sombra pidieron violentamente la supresion de aquellos abusos y el mejoramiento de su estado social: pero no adelantemos los hechos.

La Revolucion no es nueva en el mundo; en casi todas las épocas se ha visto al espírito del mal tomar carta de naturaleza entre los hombres y establecer entre ellos la discordia: lo que hay es, que ese espiritu, que se podria llamar el espíritu del siglo, se presenta ahora mas hipócrita que nunca, mas audaz é imponente. Una sola palabra le ha bastado para hacerse de prosélitos, la palabra libertad, que seduce y atrae, embriaga y enloquece.

¡Libertad!... ¿quién no la acaricia? ¿qué espíritu no la desea? ¿qué hombre no se sacrifica en aras de su triunfo? ¡Libertad!... sin ella, el progreso de la humanidad seria un imposible; sin ella, ni las grandes virtudes brillarian en el orden moral, ni los grandes genios vivirian en el intelectual, ni en la esfera social tendrian lugar las grandes acciones. Yo amo la libertad ¿pues no he de amarla? y á pesar de ello, no dejare de merecer algun calificativo poco lisonjero; y, aunque lo declaro tan paladinamente, mis palabras irán seguidas de risas burlonas y crueles sarcasmos de los hipócritas de la época: pero yo, tapando mis oidos à esas risas y riéndome à la vez de esos sarcasmos, sigo amando la libertad.

Si, yo quiero la libertad para el hombre, porque el hombre no puede cumplir su destino sin ella; yo la quiero para el espíritu, porque el espíritu no es grande sin la libertad, y, si supiera que algun monstruo trataba de esclavizar el mio, yo me reiria de ese monstruo, y colocado por cima de sus iras y léjos de sus cadenas, proclamaría mi libertad.

¿Cómo? chabrá cosa que mas ame el hombre que la libertad? Amándose así mismo el hombre no puede por menos de amarla, porque la lleva dentro de su alma. Dios, que señaló al hombre el fin a que debe aspirar, plantó en su corazon el gérmen de esa libertad, para que, ejerciéndola en la esfera de su accion pudiese llegar por sus obras á su fin. He aquí como el Catolicismo, siendo en la Tierra la palabra de Dios, proclama la libertad: make no rohaz odoffe is osnigirib en

La idea de la libertad no puede tener mayor comprension filosóficamente hablando, que la que dice el Catolicismo; esto es, el hombre no es libre mas que dentro de su esfera de accion, teniendo por punto de mira su destino, su fin; porque no dependiendo de él el bien y el mal, la virtud y el vicio, apartándose en su vida del camino recto y siguiendo el tortuoso, no alcanzaria su destino, no llegaria a su verdadero fin, objeto de su libertad. Esto es lógico, cada cosa es libre dentro de su esfera, y libre solo para aleanzar su fin; y siendo el Universo armónico y armónica tambien la vida social, cuando un ser invade la esfera de otro, dificulta la libertad de este y rompe la armonia.

Pero en este punto los hipócritas revolucionarios me dirán, que una cosa es la Filosofía y otra la vida social. Esto-no deja de ser un sofisma y un sofisma tan repetido, que cansadas estamos ya de oirle. Pues si una es la Filosofia y otra la vida social porqué invocan ellos los principios de la ciencia racionalista para aplicarlos como dogmas en las instituciones que plantean sobre la sociedad, para regirla? ¿Pues qué otra cosa es la Filosofía mas que la ciencia de la sociedad? Se atreverian esos hombres a gobernar el mundo sin principios? Si, no les falta audacia para hacer todos los ensayos que su maldad les sugiere: haciendo brillar por todas partes la tea y levantando una guillotina cuyo pie nadaba en sangre, quisieron gobernar la sociedad y consiguieron solo aterrorizarla; y tentarán cien veces, si Dios lo permite, regirla con el terror del incendio y la covertirán en ruinas.

La Filosofía racionalista, matriz de todos los errores del siglo, ha prestado á la Revolucion esa máscara de hipocresia que la caracteriza y esa tendencia de discordia y destruccion que lleva. Libertad de pensamiento proclamó el racionalismo en el campo de la ciencía y desconcertó el edificio que el espíritu humano había levantado en el trascurso de los siglos; libertad proclama la Revolucion á la faz del mundo asombrado y conmueve con esa palabra el orden politico-social: autonomía proclamó la ciencia racionalista y engendró la duda dentro de los limites del saber humano que quiso agrandar; autonomia proclama la Revolucion y mira la confusion reinando en todas partes. Una paradoja parece esto, pero reflexionese con detenimiento sobre ello y se hallará la verdad.

En efecto, inculcando la Revolucion la falsa nocion de libertad y tergiversando su sentido, ha hecho que los hombres traspasen los limites de la libertad cristiana que, como hemos visto, mantiene el equilibrio. Asi, que es cosa de ver, como los hombres que mas despuntan, por decirlo así, en el campo Revolucionario han convertido la libertad que apellidan en axioma egoista utilitario. Y no podia por ménos; en el momento que el hombre se cree con libertad para emprenderlo todo, todo lo emprende, excepto el sacrificio por sus conciudadanos, y en primer término aquellos actos que llevan un tinte de egoismo, y una marca de utilidad, abusos que la misma naturaleza imprime en su libertad, cuando no conoce limites arroqui al chasa

Pero aun hay mas; como complemento de este egoismo disolvente vienen los llamados derechos del hombre. La Revolucion ha proclamado tambien esos dereches, que ella misma no sabe definir ni puede limitar. Ya se ve, esos derechos son indefinidos é ilimitados, como que reconocen por origen la libertad absoluta; de forma que son tan absurdos como su fundamento: así vemos que el hombre no encuentra término en su egoismo, porque no le ve en su libertad. La Revolucion ha proclamado derechos y no señala deberes; pues no es posible la armonia, se rompe el equilibrio social; porque el hombre quiere invadirlo todo aun aquello que pudiera caer bajo los derechos de los demás, creyendo que el mundo todo va á convertirse en pais de Jauja, llamando à sus derechos ilegislables. Ya se ve que si ¿quien va à legislarlos sin menoscabo de esa suprema libertad, de esa peregrina autonomia? ¿quien vá á poner trabas al hombre en el ejercicio de sus sagrados derechos, teniendo por escudo su augusta libertad? Ya puede el hombre lanzarse en el camino del crimen y en los ántros del vicio, lo mismo que en el ejercicio de la virtud y en la senda del bien, porque la virtud y el crimen llevan por garantia la libertad ique panorama tan risueno! ¡qué espectáculo tan agradable! ¡qué porvenir tan lisonjero se presenta!..... Todo es obra de la

Revolucion...... No crean sus secuaces que me burlo; la cosa no lo merece ciertamente, y no estamos para bromas: el asunto debe tratarse con seriedad, pues es muy importante. Lo que si hago es admirarme, si es ignorancia la que les ciega, y me indigno, si es hipocresia la que les induce. No creo que sea ignorancia, pues la experiencia de sus ensayos de libertad les ha podido enseñar la verdad y me doy a creer que es refinada hipocresia lo que encierran en su corazon.

Pero basta de farsas ¿qué libertad y qué derechos son esos? pues que ¿esa libertad no se convierte en libertinaje cuando la Revolucion la predica? y esos derechos eno son una monserga inconcebible?

Ah!.... cuando la aurora de esa libertad se vio por vez primera en el horizonte de los pueblos, todos los corazones saltaron de gozo; y cuando, al despuntar en su cielo, cantaron sus apóstoles sus excelencias, pareció oirse el cántico de armonía universal; pero hoy todos los corazones están comprimidos y se escucha el crujido del desquiciamiento social. Y cuando la Revolucion anunció al hombre sus derechos, creyose el hombre que era llegado el dia de su engrandecimiento individual; hoy vé que, à pesar de esos derechos, vive en la estrechez de todas las necesidades y que se acerca el tiempo de su miseria; al paso que mira al apostol de sus derechos y al cacique revolucionario sonreir irónicamente en la abundancia de las comodidades y en la opulencia de todos los goces..... ¡Oh farsa!.... ¡oh farsal..... Que desengaño van á sufrir los pueblos que, desoyendo la voz del Catolicismo, han sido seducidos por la Revolucion!.... La Historia habla muy claro, y explicándola la Filosofía católica, será la maestra de los pueblos en la vida, para señalar sus castigos.

Teormo.

existencia y en of 2014APAPAWe de les mer-

LA EXTREMADURA ILITERARIA.

Así se llama una revista quincenal, que ve la luz en Fregenal de la Sierra.

Digo, así precisamente no, porque le falta una

à antes del adjetivo literaria. Mas, aunque no la tenga debe tenerla, pues de otra manera sería un producto con marca fal-sificada.

Por eso nosotros, que somos enemigos de toda elase de falsificaciones, queremos poner los tildes sobre las ies de esa revista, que ni es literaria ni extremeña.

Empezando por añadir la i que falta al título. Entre los redactores de esta falsificada mercancia figuran Nicolason pues no faltaba mas! Besarion, Carrion y otros cuantos, que pudieran acabar tambien en on; con lo eual ya se comprende que la literatura de la iliteraria Extrema-

dura ha de ser un literaturon. En sintanti.

Nada hemos de decir de los pensamientos que aparecen en ella, es decir, en la revista, firmados por Carrion, porque ya este pertenece al otro bando y alli habra visto si se puede mentir impunemente, con otras cosas no menos curiosas. Pero no dejarémos sin correctivo algunas de

las afirmaciones del revistero que se firma El Hi-

Por el parecido que tiene con Sancho en su modo de discurrir tan desatinado.

Allá vá una muestra.

Habla el fijodalgo con las mujeres, que son su

constante pesadilla, y las dice:

Mana 202

"Y habreis sabido que la cruz es el símbolo de la redencion del hombre por el hombre y que al espirar en ella Jesucristo nació felizmente el dominio de sus sublimes predicaciones en las que todo es amor y caridad y en la que iban envueltos los primeros germenes de libertad é igualdad, y á la verdad si se considera que por la religion cristiana la mujer pasó del estado de cosa al de persona, y por ende à ser, no esclava, sino compañera del hombre y complemento de la familia; que siendo la tal religion todo bondad, todo dulzura, no hay razon de admirarse porque las corrientes de misticismo sean aun grandes é imponentes, cuando la Iglesia conmemora la consumacion del sacrificio del Gólgota.,

Lo primero que aquí ocurre no lo hubiera dicho el mismo Sancho que, al menos, no ignoraba la doctrina cristiana; mientras nuestro revistero de Badajoz parece que en su vida abrió el cate-

cismo.

Porque de otra suerte no tendría la desfachatez de asegurar, dirigiendose à mujeres cristianas, "que la cruz es el símbolo de la redencion del hombre por el hombre.,

Señor fidalgo, eso apenas puede pasar en una

tertulia de librepensadores.

Conque figurese V. que efecto produciria en-

tre las misticas lectoras de la Revista

Escribir así es negar la divinidad de Jesucristo y la eficacia del «sacrificio del Gólgota» como V. dice en estilo gongorino.

El hombre fué redimido por Dios hecho homdre; la cruz, por lo mismo, será símbolo de la rebencion del hombre por Dios, ya que ningun hombre hubiera podido redimir á los hombres.

Hacemos gracia de las concordancias y otros excesos gramaticales, tan impropios de una revista literaria, para fijarnos en otro de los conceptos expresados por el fidalgo.

El de complemento de la familia aplicado á la mujer.

¿Qué idea tendrá de complemento, de mujer y de familia el que junta de la manera que se ha visto, estos tres elementos?

Será sin duda un complemento místico; en vista de las corrientes de misticismo, como si dijeramos corrientes magnéticas, que ha sentido el fidalgo en ciertas ocasiones.

Dejemos ya al fijodalgo, para dedicar dos lineas à Besarion.

Este es aquel tan conocido Besante, de quien conservarán nuestros lectores grata memoria.

La aficion à los besos, que le valió el nombre de Besarion con los apellidos de Besante de Besonías, no se apagó en él todavía; antes bien creo que se halla aumentada con algunas otras aficiones, describiertas en parte y en parte veladas.

Publicó D. Besarion en los números 10 y 11 de la iliteraria Revista un trabajo—y no pequeño por

cierto-que llama: El piano cerrado.

En este piano, que bien pudiera llamarse primo piano, se encuentra escondida, bajo llave por supuesto, la siguiente definicion de adulterio: El adulterio no es mas que, en unos casos, el castigo de una equivocacion, en otros el de habernos adelantado ó retrasado para elegir la compañera de nuestra existencia y en otres es la pena ineludible de los mercaderes de amor.

Dada esta idea del adulterio, se comprenden bien las corrientes de misticismo que circularan por las venas todas de los lectores de la Extremadura.

Y mejor aun las que tendran turulato al inven-

tor de aquellas definiciones.

Las cuales corrientes no quiere dejar adivinar à sus lectores el literato besador; pues para ahorrarles tiempo y trabajo les dice: «Yo estaba loco de amor y de deseo... besaba su boca, sus ojos, sus eabellos...»

Besó tanto Besarion, el del piano, Que llego à besar hasta en el..... suelo. Perdonen nuestros castos lectores el que copiemos tanto bodrio literario, porque de otra suerte no podrian formarse idea exacta de la literatura canina que usa la Extremadura.

Literatura de Zola; Literatura pedestre; Literatura de Angola; Literatura silvestre.

De Zola, por lo liviana; Pedestre, por lo porcuna; De Angola, por lo atricana; Silvestre por lo perruna.

Si estuviéramos en Africa, nos guardariamos mucho de comparar la literatura de Angola con

la de la Extremadura literaria; porque es seguro que los negros nos habian de demandar por injuria.

Y basta por hoy.

SECCION LOCAL.

La Revista de Almendralejo da la noticia de haber muerto en Llerena el antiguo colaborador del Diario D. Pelayo Henao y Carrion. Dios le haya perdonado.

Alabamos el pensamiento del Sr. Administrador del Seminario conciliar de sacar fotografias de la imagen de S. Aton, que se venera en la capilla de dicho Establecimiento literario.

Conviene mucho que sea conocido y reverenciado un santo que en época azarosa supo vencer tantas dificultades como se oponian á su justificacion y ganar el cielo, sirviendonos de ejemplo a nosotros que vívimos en tiempos no mas afortunados, por lo que se refiere al órden religioso.

Damos la enhorabuena al Seminario y al inteligente artista Miguel Olivenza por su acierto en

sonstrue, y colocado por ciena de sua

la ejecucion.

El celoso Presbitero D. Camilo Cabaleiro nos escribe que ha enviado 6 ejemplares de la Confesion y otros 6 del Rosario a cuantos sacerdotes suscritores del Avisabon se los han pedido, y que está dispuesto á enviarlos á cuantos los deseen, autorizando su reimpresion á todos los católi--cos.

Ya lo saben nuestros amigos; pueden, sin mas que dirigirse à dicho senor en Santiago, obtener libritos de propaganda que buena falta hacen, hoy que la prensa impia nos axfisia consus continuos y repugnantes productos.

El número 21 del año octavo de la cada vez más importante Revista titulada El Sentido Católice en las ciencias médicas, que se publica en Barcelona contiene el siguiente del fintradif de su otaj

entro de su esfera, y li OKRAMUSa alsanzar su fin; PARTE ESPECULATIVA .- SECCIÓN BOCTRINAL: El alma y las funciones del cerebro. Examen critico y refutación de errores de la obra de E. Ferriere, titulada El alma es la función del cerebro, por el Dr. D. Vicente Liverani. Versión española de D. F. de S. de Delás, (continuación).—Revista DE ACADEMIAS.-Liga sanitaria.-PARTE PRAC-TICA. -- Medicina -- REVISTA DE LA PRENSA. -- La amigdalitis simple y el bicarbonato sódico.-Estricpina en la parálisis diftérica. - Del empleo del salicilato de sosa. -- Farmacia. -- FARMACOLOGÍA NA-TURAL. - Baptisia tinctoria, por D. J. Piza y Roselló.—Forмиланю.—Cocimiento de baptisia.—Tintura de baptisia. - Alcoholaturo de baptisia. --BOLETIN .- VARIEDADES .- Algunas consideraciones sobre el lenguaje médico-farmacéutico, por el Dr. D. Angel Sallent y Gotés, (continuación). -CRÓNICA. BOLETIN BIBLIOGRÁFICO. -ANUNCIOS.

Recomendamos la suscricion de esta importante Revista.

El Sr. Polo y Peyrolon ha publicado una nueva-novela titulada Solita. Cuando la recibamos y podamos formar juicio exacto de ella, lo diremos á nuestros abonados; aunque desde luego podemes anticiparles que, dadas las condiciones del autor, será digna de leerse.

El martes anterior falleció, víctima de una larga y penosa enfermedad, la Sra. D. Antonia Navarrete y Rino. Enviamos, con tan doloroso motivo, nuestro sentido pesame a toda su familia.

La Sra. D. Micaela Rangel, viuda de Cámara, continua enferma de bastante cuidado. Dios mejore, si conviene, à tan virtuosa señora.

Ha contraido matrimonio con una distinguida señorita, natural de Zafra, el estimado joven, ingeniero industrial de esta provincia, D. Ma-nuel Saenz y Temple.

En esta semana se ha repartido á los colectores de la importante y útil asociacion «La Propagacion de la Fé,» establecida en esta Diócesis, el cuaderno de los Anales de las misiones, perteneciente al mes de Maye, y cuya lectura es por demas interesante. La recomendamos eficazmente. Ya se ve, esos derechos son indefinidos e ilimitados,

como que reconecen por con como de libertad absoluta; de

forms que son tan absurdos como su fendamentos asi

L's veuron que el hembre no encuentra términe en su ego-

VARIEDADES.

EL RASERO DE DON LESMES.

-Mi amo, se ha perdido V. el discurso más sublime y estupendo que salió de boca humana. El que Don Lesmes acaba de pronunciarnos en el café de Mangarrota à los ciudadanos que vamos à formar el comité del partido socialista igualitario de esta ciudad.

-¿Qué estás diciendo, Blás? ¿Qué comité es ese? ¿Qué discurso es ese? ¿Qué os ha dicho el gaznápiro

de D. Lesmes?

-Cosas admirables y consoladoras. Nos ha demostrado como dos y tres son cinco, que todos somos iguales, que la democracia moderna ha levantado ya la bandera de la igualdad humana y que dentro de poco se habrán acabado para siempre los pobres y los ricos.

-¡Ave-Maria Purisima! ¿Os los vais á comer crudos?

-No, señor. Quiere decir que se habrá acabado ya la diferencia de las fortunas. -¿Y ha dicho eso D. Lesmes?

-Si, señor.

-Pues dile que es un bárbaro.

-Es que lo ha probado con la ciencia en la mano.

-¿Con la ciencia en la mano?

-Si, señor.

-Pues dile que es un animal. Mejor dicho: que él es uno y tú eres otro. Total, dos.

-Mi amo, V. sofoca a cualquiera con sus indirectas. ..

-Pero hombre, ven acá. ¿Tú no comprendes que el dicho de D. Lesmes es un disparate? ¿Acaso no has oido aquel otro dicho que dice que "en el mundo siempre hubo pobres y ricos?,

-Si, señor; los hubo, pero D. Lesmes dice que en

adelante ya no los habrá.

-¿Por qué? -Porque la democracia con su rasero nos igualará á todos.

-No tienes tú mal rasero: ¡infeliz! Escucha esta comparacion, y verás toda la estupidez que don Lesmes encierra en su mollera, ó mejor dicho, toda su tunanteria. Porque (eso si) mientras os hablaba de igualdad, con seguridad, estaria tomando algun chocolate à vuestra costa.

-Si, señor; pero es porque dice que los hombres,

para hablar, necesitan comer.

-Si, pero los galopines para comer necesitan hablar, que es precisamente lo que hace D. Lesmes y todos los ganapanes de su calaña.

Y vamos à la comparacion, que es clara como el agua: figurémonos que tuvieses tú necesidad de levantar una gran casa y despues de llamar á un ingeniero para que te trazase los planos y á un maestro para que los ejecutase, llamase varios operarios: unos para acarrear piedra, otros para amasar la cal, otros para levantar paredes, etcétera, te pregunto: ¿pagarias lo mismo à todos ellos?

-No señor, ¡cómo es posible! á cada uno le paga-

ria segun su trabajo.

-Pues, supongamos que al acabar este, hubo quien trabajó más y gastó menos y ahorró para comprar un pedazo de tierra. Estara bien que el dia que la compre vaya D. Lesmes con el rasero y en nombre de la igualdad la reparta entre los que no trabajaron? -No, señor. Eso sería una injusticia.

-Pues esa injusticia es la que os predica don Les-

mes.

-Bien; pero es que en el mundo hay muchos malwados que disfrutan lo que ganaron mal.

-Justo; y por eso vas à repartir lo que ellos gamaron mal entre otros que lo ganaron peor, ó mejor dicho, que no ganaron ni mal ni bien. El que en el mundo haya ladrones no es culpa de los hombres honrados.

-¿Pues de quién es?

-De los que en vez de predicar la justicia de Dios, predican la de D. Lesmes. Es decir, de los que en vez de dar á cada uno lo que es suyo, andan siempre pensando en repartir lo ajeno. Como si con una injusticia pudiera curarse otra.

-¿De manera que, segun V. la fortuna de los hom-

bres no puede ser nunca igual? -Si.

-¿Cuándo?

-Cuando sean ignales sus talentos, sus fuerzas, sus habilidades, sus trabajos, sus virtudes, su salud, sus economías y hasta su modo de andar.

— Que cosas tiene V.I ¡Hasta el modo de andar!

-Claro, hombre; porque solo así es como se gastarán lo mismo en zapatos.

—Déjese V. de bromas, mi amo. La cuestion social es muy triste para no tomarla en sério. ¿Le parece à V. que no es doloroso contemplar ese abismo que separa al pobre del rico? ¿Ese gozar de unos, ese padecer de otros, esa falta de pan por una parte, ese lujo despilfarrador por otra, esa terrible iniquidad que deja hambriento al que trabaja todo un dia porque asi lo exige el precio del jornal fijado por la maldita com-

petencia?
—Si, Blas, eso es muy triste, pero ¿qué?

—Que hay necesidad de un remedio.

-Y donde está?

_____Dónde? En la anarquia, en el colectivismo, en la liquidacion social, en una palabra: en el rasero de don Lesmes.

-: Infeliz! ¿Por qué no dices en la justicia de Dios? ¿Cuando has visto tú que un mal se cure con otro mayor? Cierto que Dios se vale de los mismos males para castigar á los que los cometieron, pero no olvides que la vara del castigo se arroja siempre al fuego despues de usarla.

Lo que en el mundo falta hoy no son revoluciones y motines, sino justicia y caridad, y mientras esas virtudes no vuelvan á habitar entre los hombres, en vano se arrojarán unos contra otros y se arrebatarán sus bienes, pues solo lograrán que el inil cambie de sitio, no que se vaya; cambiarán los verdugos, pero no el martirio.

-De manera que V. cree que el daño.....

-Creo que el daño no está en que en el mundo haya pobres y ricos, sino en que unos y otros han dejado de ser cristianos.

Desengañate, Blas; el mundo se ha de arreglar de

dentro à fuera, no de mera à dentro.

Para arreglar los negocios de los hombres hay que empezar por arreglar su corazon; y como en el corazon solo la Religion pue le penetrar, digo que el bienestar de la sociedad depende de la Religion.

Parece imposible que los hijos del pueblo hayan olvillado esta verdad hasta el extremo de atacar esa

misma Religion que tanto les interesa. -¿Por qué les interesa?

-Porque el débil es quien más necesita justicia y el pobre quien mas necesita la caridad. Si la religion se perdiese, el pueblo deberia inventarla. La religion as la piedra fundamental de la verdadera democracia. cs el rascro de Dios, porque es la mano que abate à los poderosos y levanta à los humildes.

-En eso tiene_V. razon.

-¿No he de tenerla? La religion es una fuerza niveladora que obra sobre el interior del corazon humano, d'espertando la energia de la conciencia y obligando al hombre à hacer lo que no quisiera. El a grita al pode roso: "Ay de ti, si no haces justicia, Y al rico: "; Ay de ti sino tienes caridad!, Elta solo, pues, ha podido engendrar esos grandes santos que han sido los verdaderos amigos del pueblo; esos hombres que han abandonado sus casas, que han repartido sus riquezas y que se han entregado en cuerpo y alma al servicio de los pobres y de los necesitados. ¿Cuándo presentará la impieda l demócratas más verdaderos?

-Jamás. -Entonces, ¿por que se atreve à hablarnos de libertades, de ignaldades y de demócratas? ¿Que entiende de eso la que solo supo engendrar tiranos, egoistas y ladrones?

-¿Ladrones?

-Si, ladrones, porque la impiedad, para igualar, nunca dió de la suyo, sino que tomó de la ajeno. Nunca dijo al de arriba, baja, sino que dijo al de abajo sube; ó, mejor dicho, ayúdame para que suba

-Algo hay de eso.

-Mas que algo. ¿Crees tu que si se realizase la llamada liquidación social, el pobre y el débil sacarian mucha parte? Pues te equivocas, porque el reparto seria reparto de lobos, el más fuerte se llevaria la tajada. Lo digo y lo repito. La verdadera democracia, la verdadera igualdad solo puede arrancar de la caridad y de la justicia: Solo la Religion, que es el rasero de Dios, es capaz de atacar en sus raices las malas pasiones de los grandes, que es lo que conviene à los pequeños. - U U U L L U L L L

Es verdad.

-Pues si es verdad, ¿por qué se dejan engañar? ¿No saben que el cordero será siempre cordero, y el lobo, lobo, y que si el lobo quiere revolucion es porque tiene unas? estado atriogra de la como d

Desenganate, Blas, el pueblo representara siempre en el mundo la parte débil de la humanidad porque no pudiendo ser iguales las condiciones naturales de los hombres, ó sean su talento, sus fuerzas y sus virtudes, tampoco podrán ser iguales su fortuna y su po-

Y siendo esto asi ¿à quién más que al pueblo le conviene el órden y la justicia pero no la justicia del lobo: sino la del Buen Pastor; no la de la revolucion sino la del Evangelio?

-No la necesitamos, dicen algunos, nosotros de-

rribaremos á los que están arriba. -Pues subirán otros y serán peores.

-Despojaremos à los ricos.

-Pues se pondrán en su lugar los que les robaron.

-Es que haremos un reparto igualitario. -Pues à los quince dias se acabará la igualdad. No hay que darle vueltas; fuera de la Religion no

hay justicia posible. La revolucion no será nunca más que un cambio de tiranias, mientras el Evangelio será siempre la fuente de las virtudes.

¡La revolucion! ¡El Evangelio! ¡Ah! Si no hubiera tanto interés en tapar los ojos al pueblo para que no compare estos dos raseros, ya sabria el cual habria de elegir para alcanzar la justicia que necesita, porque veria que con el primero hicieron siempre su agosto los ambiciosos, mientras que con el segundo redimió Cristo á los infelices.

¿Necesitaria más para abrir los ojos?

Creo que no. Por eso hay tanto interés en que los tenga cerrados respecto á Religion, y hasta se arrancaria la lengua de los que se la predican.

¡Señor! ¡Y que no se conozcan estas cosas!—A. C. ramientos, destindes, amoionamientos. -- Calculo

(De La Lectura Popular.)

NOTICIAS VARIAS.

A los que pusieron el grito en el cielo al ver como el Dr Sardá hería en el corazon à la herejia moderna con su magnifico opúsenlo El liberalismo es pecado, debaran saberles á enerno quemado l s alabanzas que por su obra recibe de todas partes el apóstol catalan. Léase el signiente parrafo de una carta que ha recibido de los Padres Capuchinos de Tulcao (Ecuador):

«Para consuelo de V. R., y para que no desmaye en su grandiosa obra de Propaganda católica, le bacemos saber los que suscribimos que en todos los ámbitos de la República del Ecnador, como en las demás Repúblicas Sud americanas, su opúseulo sobre el Liberalismo ha sido leido con inmenso frato no sólo por los sinceramente católicos, sino tambien por varios de los que por su desgracia se hallan inficionados da la herejía liberal. La doctrina que este oj úsculo encierra es un compendio de las enseñanzas que la Santa Sede ha dado al mondo cató ico en distintos t empos, à la par que una exposicion exacta de toda la maliguidad que en sí mismo entraña el monstruo de cien cabezas contra el cual se dirige. Apenas se conoció uno que otro ejemplar en estas apartadas regiones, y se dió noticia al público de su contenido, cuando de todas partes liovian cartas y suscriciones á porfia, solicitando una numerosa y brillante reimpre-2) Piace de la Soledon 2 - BADAJOK « nois

Una señora que falleció hace poco en Zaragoza, ha dejalo i da su fortuna, que ascendía à 16 000 duros, à les Hermanitas de los Pobres.

Le mision de estos chocolateculrade al bien de la huma-nidad, per su virtud y excellentisma cecion higiénica y re-

La célebre escritora alemana D a Guillermina de Hillero y su hija, se han convertido recientemente á la religión católica. solo-sonos ob ordenad la Los cocaos, y axúentes care entran en la composición de

El catolicismo está haciendo grandes progresos en Amasia. Recientemente han ingre a to en el seno de la religión e tólica 350 cismáticos armenios; las escuelas se han aumentado considerablemente, y es de esperar que muy pronto los disidentes queden adheridos por completo á la causa de la verdad, y en este consolador caso la Iglesia católica contaria con 10.000 hijos más. The said 75

OUT you use need a work com-

Su Santidad ha fundado recientemente un colegio para la enseñanza de la música sagrada, llamado Nepomuceno, porque está puesto pajo la protección de San Juan Nepomuceno León XIII ha fundado este colegio-accediendo a los deseos repetidas veces manifestados por la Sagrada Congregación de Ritos, de tener en Roma un curso completo de enseñanza de música religiosationary omital to voq teonologicalistici ob este and

MUERTE DE UN MISIONERO

RESCRIPT CHEET OF BRIG COSSOCIO-STABLE.

EN EL TONKIN MERIDIONAL.

En las Missions Catholiques leemos a dolorosa noticia de la muerte de M. Pablo Lu s Marcial Gras, mislonero del Tonkin meridional, barbaramente asesinado el 8 de Marzo de 1886, defendiendo á los cristianos contra los rebeldes. Hé aquí los únicos detalles que acerca de tan gloriosa muerte da M Le Gall, miembro de la misma Mision, en una carta que dirige al citado periódico:

«El lunes último, al llegar á la casa-misión, supe la muerte de P Gras, asesinado algunas horas antes, à cuatro ó cinco leguas de alli Cuatro cristianos y un discipulo fueron heridos con nuestro compañero. El discipulo tiene las horejas cortadas como los rebeldes, dudandose si podra salvarse.

»A pesar de este desastre hicieron huir à los rebeldes, y por la tarde trajeron en un palanquin el cadáver del P. Gras, horrorosamente mutilado y cubierto de sangre. La mano izquierda la tenia completamente destrozada; tal vez quisieron llevársele, pero no tuvieron tiempo. A la mañana siguiente enterramos al Padre; desconozco otros detalles relativos á su muerte.

»Los rebeldes volvieron de nuevo à la carga en el paraje mismo donde se libró la primer escaramuza, siendo de nuevo rechazados; querian incendiar el granero de arroz de la comunidad y los traidures nos rodean, prontos à aprovecharse de la primera reunión La pérdida del arroz será fa muerte de centenares de cristianos, que nosotros alimentamos »

El P. Tessier escribe por su parte: 100 dellaple ab -aEl lugar donde ha caido muerto el P. Gras es-

tà al Oeste de Xa-Doai, y llamase Kuau-Kieu. En otro

tiempo había sido quemado y destruido por los rebeldes, pudiendo escapar el P. Gras esta primera vez de sus manos. Más tarde, el Padre Kingler logró restablecer este puerto, cuya conservación es de grandisima importancia para la comunidad de Xa-Doai, Kuau-Kieu, destruido en la ruina y la asolaci n de las aldeas oristianas, establecidas entre éste y la comunidad, que serian ignalmente quemadas. Los rebeldes podrian llegar hasta las puertas de Xa-Doai, sin que fuesen descubiertos »

Pablo Luis Marcial Gras nació el 1º de Julio de 1856 en Puymeras, diócesis de Aviñón, entrando en el Seminario de las misiones extranjeras el 29 de Agosto de 1878, Ordenado Sacerdote el 29 de Setiembre de 1880, partió el 10 de Noviembre del mismo año para el Tonkin meridional.

Dice el Manchego, de Ciudad-Real:

« El miércoles último descargó una tormenta en la inmediata aldea de Las Casas, cayendo una chispa eléctrica que dió muerte à una de las mulas de una yunta, quedando mal parada la otra, y salvándose milagrosamente el jóven de 16 años, Catalino Ruiz, que la guiaba; éste, al verse envue!to en una densa nube de humo, se hincó de rodillas, sin soltar la mano de la esteva, y elevando sos ojos al cielo exclamó: María Santisima del Carmen, amparadme.

Los vecinos de la aldea vieron ciertamente algo de prodigioso en este hecho, y de aqui el que ofrecieran todos una función religiosa en acción de gracias, la cual tendra lugar mañana domingo, según se nos in-

forma.n

Se decoran lightsias, salones, etc.
Uran surtido en sucras y moiduras, cromos y es-Los benedictinos de Raikrad en Boemia, están publicando las obras de Aristóteles y comentarios en bohemio sobre Santo Tomás de Aquino.

Tambien parece que los españoles que estàn en el monasterio de Samos (Lugo), tratan de publicar de nuevo todas las obras del P. Feijoo. [Holgazanes]

SECCION RELIGIOSA.

10 Jueves .- Stos. Timoteo, Crispulo y Restituto. Sta. Margarita.

11 Viernes.—Stos. Bernabé, apóstol, Félix y Fortunato.

12 Sabado. - Stos. Jaan de Sahagun, Basilides y Nazario.—Ayuno con abstinencia de carne. 13 Domingo de Pascua de Pentecostés. - S. Anto-

nio de Pádua y Sta. Aquilina.—(I. P.) 14 Lunes.—Stos. Basilio, Eliséo y Metodio.— (I. P.)

15 Martes.—Stos. Vito, Modesto y Julio. Santa

Germana Cousin.—(I. P.) 16 Miércoles.—San Francisco de Regis. Stas. Julia y Justina.—Témpora.—Ayuno.—(I. P.)

Continúa con la mayor solemnidad la novena de San Antonio de Pádua, en la Parroquia de la Purisima Concepcion.

Terminará el Domingo con la funcion principal á las diez y media; predicando el Sr. D. Joaquin Olivera y por la noche tendrá lugar la procesion del Santísimo Sacramento, en la forma y con el explendor de años anteriores. Predicará el Sr. Lectoral.

El Sábado pueden lucrarse las Indulgencias de la Adoracion Reparatriz.

El Sábado, á las siete y media, principiará en la Iglesia de Ntra. Señora de la Paz, la solemne novena de la Santísima Trinidad. Todas las noches estará de manifiesto S. D. M. y habrá Plática.

Continua celebrándose en la Parroquia de Santa Maria la Real, la novena al glorioso taumaturgo, S. Antonio de Pádua. El Domingo, dia 13, tendrá lugar la fiesta principal con sermon.

FERRO CARRIL DE 7AFRA A HUELVA.

CONSTRUCCION.

Se admiten proposiciones para el suministro de 70,000 traviesas de pino, que deberan entregarse en la Estacion de Zafra; y para el de 50,000 traviesas de la misma clase que se entregaran en la Estacion de Fregenal

Las proposiciones se remitirán antes del 15 de Julio próximo al SR D RECTOR GERENTE DE LA CONSTRUCCION. -OFICINAS DEL FERRO-CARRIL DE ZAFRA À HUELVA,-EN HUELVA.

El pliego de condiciones y modelo de proposicion, se encuentran de manifiesto en las citadas Oficinas de donde se remitiran por el correo á las personas que así lo soliciten a shusitte de omizoro langual nge etenti

Huelva 20 de Mayo de 1886, -El Director Gerente, Guillermo Sundheim.

aliquet Language de la language de l Imp. de E. Orduña.—Radajoz.

La Inquisicion,

Observaciones críticas acerca de este Tribunal publicadas en El Avisador DE Badajoz. Véndese á dos rs. en la Administracion de este periódico.

CORDONERIA Y PASAMANERIA

CÁNDIDO RUFETE É HIJO.

Se fabrican flecos, borlas, agremanes, alzapaños y todo lo concerniente al ramo de tapicería.

Especialidad en adornos para vestidos y abrigos de señoras.

Se hace toda clase de obra de iglesia y artículos pa-

FLORES.

Cirujano Dentista.

N.º 3 PLAZA DE LA CONSTITUCION N.º 3

LA REJA DE ORO.

TALLER DE DOKADOR.

Se decoran Iglesias, salones, etc.

Gran surtido en sacras y molduras, cromos y estampas.

lo no mátro o**HERNAN-CORTÉS, 10.**4 contact ob modern são astant (ogad) somes sá miretencom

CON PRIVILEGIO. Rentagledij

AGUA DE LEMERY

pura leñir de negro ó rubio los cabellos y la barba. Frasco 8 y 16 rs.

CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES.

Único punto de venta en Badajoz, farmacia y droguería de Camacho, y en las principales farmacias de Francia.

DE HERRINGS Y COMP. PARIS.

RESTAURADOR DEL CABELLO.

Unico usado por el Zar de la Persia, la Reina de Inglaterra, el Sultan de Turquia y las damas elegantes de todos los países.

Hace nacer y crecer el cabello, fortifica la raiz dando á los tubos capilares la fuerza y vigor de la juventud.

PRECIO: 12 rs. frasco.—Unico depósito en Badajoz, Farmacia de D. Mariano Ordonez, Rio, 5.

Carpinteria de Federico Castilla.

Se construye toda clase de vidrieras y cierro de cristales, con cristales, á precio eco nómico. Calle del Rio, número 8.

A GENCIA DE NEGOCIOS, con garantía, de RA-MON GUERRA RINGEL.—Mesones, núm. 20.

TALLER DE DORADOR

Se hacen toda clase de molduras deradas y de imitacion, galerías, óbalos, espejos de todas dimensiones, cuadros de esquina redonda y portiers.

Se restauran imagemes y se hacen atriles, candeleros y todo lo perteneciente à iglesias.

Cerrado los dias festivos.

OPOSICIONES.

Para el ingreso en los cuerpos de Topógrafos y Estadística se verificarán en los meses de Abril y Noviembre de 1887 respectivamente.

Preparacion con arregio à los últimos programas.

6.—Plaza de San Andrés 6.—Pral.

1. notologoro en olehom y senoiol nos en ografo la

se encuentran de manifesto en las citadas Ottemas de donde se rezortana que del conde se rezortana que de conde se rezortana que del conde se rezortana que

Hasta San Miguel próximo se arrienda el agostadero de la dehesa de Valdeconejos, en termino de Badajez.

Para su ajuste calle Santa Lucia número 11, principal.

EDUARDO VAZQUEZ GOMEZ

Agrimensor y perito-tasador de tierras.

Agente del Banco Hipotecario de España, en las provincias de Badajoz y Cáceres.

Venegas, 3.--Badajoz.

Trabajos topográficos — Mediciones, tasaciones y division de fincas rústicas. — Colonias agrícolas. — Levantamiento y copia de planos. — Trabajos catastrales. — Planos especiales de términos municipales. — Amillaramientos, deslindes, amojonamientos. — Cálculo y reduccion ó equivalencia de superficies. — Practicase con aparatos especiales sin emplear cadenas, cintas, ni medida alguna longitudinal, con gran economía de tiempo, coste y resultados prácticos de verdadera exactitad. — Consultas referentes á la agrimensura y agronomía.

Noticias acerca de los préstamos hipotecarios sobre fincas rústicas y urbanas.—Gestion y realizacion de estas operaciones, adelantando los fondos necesarios para ello —Instruccion de la forma en que se hacen y ventajas que proporcionan.—Fincas que se admiten como hipoteca, clase de estas y cuantía de los préstamos. Pago de los semestres y de las cantidades que se adelanten à cuenta del capital.—Reserva, actividad y economía.

Se arrienda, desde San Miguel próximo, á pasto y hellota la dehesa de la Natera, situada en los términos de Badajoz y la Torre, propiedad de D. Felipe Vargas y Mendoza. Los señores que quieran conocer las condiciones pueden dirigirse á D. Fernando Sanchez Arjona, en Almendralejo —1—

Se vende la casa núm 3 de la calle de Benegas. El encargado es el Sr. D. Antonio Rodriguez y Gonzalez, calle de S. Juan, núm. 48.

CONFICHMAN COLONIALES. —2, Plaza de la Soledad, 2 — BADAJOZ.—

Verdaderos chocolates de los RR. PP. Agustinos

La confeccion de estos chocolates obedece rigurosa é invariablemente á una antiquisima receta de los Padres Agustinos.

La mision de estos chocolates tiende al bien de la humanidad, por su virtud y excelentísima accion higiénica y reparadora.

Propagar, pues, el uso de este saludable alimento, es ineludible deber de conciencia de cuantas personas alcancen el beneficio de conocerlos.

Los cacaos y azúcares que entran en la composicion de estos chocolates son de lo más superior y escogido que se produce, y así lo reconocen préviamente cuantos se encargan de su venta, intimamente convencidos de la bondad y pureza del género que expenden.

Depósito exclusivo en esta casa.

—Galletas de las familias para chocolate y te, á 2 pesetas kilo.

-El muy viejo y muy puro rom de la Cabeza del Negro.

UNA TARTANA en buen uso por 700 reales.

En la imprenta de este periódico darán razon.

SE DISTRIBUYEN À DOMICILIO TODA CLASE DE prospectos, esquelas de casamiento, defunciones y tarjetas de felicitaciones, por el ínsimo precio de dos pesetas ciento, y una cincuenta à granel.

Dirigirse calle Chapin, núm, 11.—El Ex-cartero, Emilio Soto.

GALERIA FOTOGRAFICA DE M. OLIVENZA.

En este establecimiento se trabaja por los procedimientos mas modernos conocidos hasta el dia. Especialidad en ampliaciones y reproducciones hasta

tamaño natural.

Plaza de la Constitucion, 12, principal.

RICARDO CORCHERO Y ESCOBAR PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES y Agente de Negocios.

BADAJOZ.

- lo Ofrece sus servicios en Badajoz. — Mesones, núm 9, principala niopular no de compart element element.

eaners La mano. QUALLAR ARPLENDO.

Se admiten proposiciones durante todo el mes de Junio, para el arriendo de la dehesa denominada «La Frada» situada en el término de esta Ciudad. La persona á quienes convenga puede enterarse del pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la calle de la Soledad, núm. 17, casa de D. Andrés Provedo.

-189 al no Interesante al publico.

El antiguo y acreditado almacen de muebles y camas de alquiler, guitarras y abanices insituado, antes en la calle del Granado, núm. 15 py conocido con el nom-

bre de «Viuda de Brazos y Sobrino», se ha trasladado à la calle del Pozo, núm. 6, donde espera complacer à su numerosa clientela con el esmero de costumbre y bajo la razon social de «Fernando Cabanillas y Moreno»

En dicho establecimiento se compran y venden muebles usados.

ACADEMIA ORTEGA. POZO, 10.—BADAJOZ.

Preparacion para carreras especiales, civiles y militares dirigida por

DON LEOPOLDO ORTEGA Y DELGADO,

nante de arroj. comandante de Infantería. Jorna sa ouaz

p<u>itio, no que so voya, combincén los norlugos, pero</u> no el martirió. —De manor, ADIMÓNIO, ECONÓMICA....

CALLE DE SANTO DOMINGO, NÚM. 47.

Colores, Aceites y Barnices.

Pinturas en todos colores preparadas para pintar en botes de un kilo y de dos; además por arrobas, medias y cuarto de arroba, segun nota de la casa.

Barniz aleman para suelos, à 10 reales bote de tres

libras. Cemento Portlaut, azulejos y mosaicos finos.

Mangas Americanas para

regar, trasegar y para bombas de incendios, mangas de goma y de lona de hilo puro, medidas de estaño y de lata del sistema métrico decimal y baños de lluvia.

Todo se halla en el taller de hojalatería de Antonio Acosta, calle de la Sal, 12.

in assent an LIBROS Y, PAPEL.

relliming roll is eternally second for so

GRAN TALLER DE ENCUADERNACIONES de todas clases.

PRONTITUD, ESMERO Y ECONOMIA.

Centro de suscriciones de Pedro Gonzalez Neira.

Se hacen membretes.
tarjetas de visita y participaciones.
Soledad, 15.—BADAJOZ.

RELOJERIA DE VICTOR REDONDO.

Plaza de San Juan, núm. 6, junto al café de Europa. Badajoz.

El dueño de este nuevo establecimiento tiene el honor de ofrecer al público un abundante y variado surtido en relojes de pared y bolsillo que se propone vender á precios desconocidos, garantizándolos de uno á seis años, segun la clase del reloj. Tambien se responde de las composturas que se hagan de uno á tres años.

Nota.—Se hacen cambios, se compra plata y oro, se componen cajas de música, aparatos de telégrafo, barómetros, termómetros y toda clase de objetos mecánicos.

No comprar sin ver los precios de esta casa.

ALMACEN DE PIANOS

órganos é instrumentos para orquestas de cuerda y bandas militares DE

Antonio Covarsí soledad, 25.—BADAJOZ.—SOLEDAD, 25.

Especialidad en pianos españoles y franceses garan-; tizados. Todos españoles y franceses garan-;

Antonio Covarsi, agente internacional de aduanas. — Despachos de mercancias de Portugal.—Agente de vapores para América.

LAALIANZA

Obrador de encuadernaciones situado calle de Hernan-Cortés, número 23. Se hacen trabajos de todas clases.

-Pues subirán otros y serán peores. -DespojareADITARDOTOTS AIRILAD -Pues se pondrán en su lugár los que les roba-

SOSE CALLE DE LOS PADRES, NUM. 20.

En este establecimiento se hacen toda clase de trabajos fotográficos, sean directos ó reproducciones, desde las dimensiones más pequeñas, hasta ampliaciones del tamaño natural.